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Abstract (en)
The apparatus has a cutter head (22) carrying an ultrasound-cutting knife (24). The cutter head is movable at a constant distance from a material
support in a direction of an X-axis and a Y-axis of an orthogonal coordinate system over a web (12) of a glass fiber fabric or a glass fiber fleece
resting on the material support. A hold-down device holds the web in direct vicinity of the knife against the material support. The cutter head is
movable in a direction of the Y-axis relative to the hold-down device, where the knife is movable along the hold-down device. An independent claim
is also included for a method for cutting glass or carbon fiber textile web into elongated blanks.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft eine Vorrichtung zum Schneiden von Glas- oder Kohlefasertextilbahnen, mit einer Materialauflage (16), mindestens einem
ein Schneidmesser (24) tragenden Messerkopf (22), der in einem konstantem Abstand von der Materialauflage (16) in Richtung einer X-Achse
und einer Y-Achse eines orthogonalen Koordinatensystems über das Gewebe- oder Vliesmaterial (12) bewegbar ist, sowie mindestens einem
Niederhalter (26), der das Gewebe- oder Vliesmaterial (12) in unmittelbarer Nachbarschaft des Schneidmessers (24) gegen die Materialauflage
(16) anliegend festhält. Die Erfindung betrifft auch ein Verfahren zum Schneiden von Glas- oder Kohlefasertextilbahnen. Um eine Verringerung des
Platzbedarfs und/oder eine Erhöhung des Automatisierungsgrades beim Zuschneiden der Glas- oder Kohlefasertextilbahnen (12) zu ermöglichen,
wird erfindungsgemäß vorgeschlagen, dass der Messerkopf (22) in Richtung der Y-Achse in Bezug zum Niederhalter (26) verfahrbar ist, wobei sich
das Schneidmesser (24) am Niederhalter (26) entlang bewegt.
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